

## Vamos por otro acuerdo



SOFÍA SANTOSCOY\*

**L**a semana pasada se caracterizó por la publicación de noticias relevantes como la aprobación de la reforma energética, el comunicado de la FED de comenzar a disminuir los estímulos monetarios, el aumento de la calificación crediticia por parte de S&P y una noticia con menor grado de importancia pero aun así sobresaliente: las pláticas entre las cabezas de Estado de Turquía y México para mejorar la relación bilateral entre las mismas.

Actualmente, nuestro país cuenta con un número importante de tratados de libre comercio y acuerdos de asociación y cooperación económica bajo el argumento de lograr tener un mayor acceso a otras economías (diversificación de mercados) permitiendo el crecimiento económico a través del comercio exterior. En este contexto, ¿por qué llevar a cabo tratados sobre distintos temas con Turquía?

Turquía cuenta con 45 tratados de libre comercio, es una economía, así como México, en vías de desarrollo, forma parte del G20 grupo que tomó importancia a partir de la crisis financiera; su Producto Interno Bruto (PIB) de 2012 fue de alrededor de los 789 billones de dólares (según datos del Banco Mundial a precios corrientes), con tasas de crecimiento económico cerca de los 9 puntos porcentuales (con excepción en 2012 de 2. Además, su población es de aproximadamente 70 millones de habitantes.

Por otro lado, en el 2012 el PIB de México fue de 1.1 trillones de dólares (según datos del Banco Mundial a precios corrientes), con tasas de crecimiento económico alrededor del 4% y con poco más de 120 millones de habitantes. Asimismo, actualmente México es el socio comercial 55 de Turquía mientras que este último es el número 48 de México.

De este modo, se firmaron ciertos acuerdos enfocados en el intercambio de información sobre asuntos aduaneros, servicios aéreos, generar mayores inversiones, promoción en el comercio (alianza entre las agencias de promoción de cada país), desarrollo de créditos de exportación, por mencionar algunos. Dichos puntos muestran claramente los objetivos primordiales entre los dos países: acceder a un nuevo mercado facilitando la entrada y salida de flujo de mercancías, capitales y humano.

No obstante, esto beneficiaría de manera importante a nuestro país pues se utilizaría como puente a mercados asiáticos y hasta africanos, aunque en mayor medida a Turquía el cual es un país al que se le han cerrado las puertas por los grandes problemas políticos y sociales con los que ha vivido, por lo que establecer lazos con nuestro país le permitiría incursionar en mayor medida a todo el continente americano, en particular, al país al que todos quieren entrar: Estados Unidos.

Resultando que esto sería un gran avance puesto que Turquía no ha podido integrarse a la Unión Europea.

Evidentemente, nuestra economía es mucho más grande que la turca, sin embargo, este último ha crecido de manera importante y constante durante los últimos años mostrando que es un mercado potencial y en plena expansión lo que provocaría un gran beneficio al crecimiento económico mexicano ya que las exportaciones son un elemento más que lo impulsan.

\*Economista